



OPINIÓN

Pepe Grillo



La foto Gerardo-Norma

El cambio se demuestra andando. Por lo menos en el caso de la Reforma Judicial hay sin duda un nuevo enfoque. La forma es fondo dicen los que saben y la gráfica del encuentro entre la ministra Norma Piña y el senador Fernández Noroña deja que en claro que soplan vientos diferentes.

Hay disposición al diálogo, lo que es mucho después de meses de cerrazón absoluta. Hay demasiado en juego. Lo menos que puede exigirse a los actores políticos es que dejen atrás berrinches y tomen el asunto con la seriedad que merece.

Morena tiene las mayorías aseguradas, pero ya se vio que eso es insuficiente para tener la mejor Reforma Judicial que es una aspiración compartida. Que

haya diálogo es una corrección, se esperan otras.

¿Y del Mayo qué nos cuentan?

El gobierno mexicano no olvida que EU no ha dado información suficiente sobre el operativo que terminó con el Mayo Zambada y uno de los hijos del Chapo Guzmán detenidos por el Departamento de Justicia, a través del FBI, en un pequeño aeropuerto de Nuevo México a unos cuantos kilómetros de Texas. Lo que ocurrió realmente sigue siendo un misterio. Fue un gesto hostil entre países amigos y socios.

“Todavía no han entregado información suficiente”, reconoció la presidenta Sheinbaum quien dijo que la solicitud de información sigue vigen-

te y será uno de los temas de la próxima reunión entre el canciller mexicano y el embajador de la Casa Blanca, Ken Salazar.

Ese operativo desencadenó una guerra de bandas en Sinaloa y el gobierno mexicano todavía no tiene la película completa de lo que pasó. Es inadmisibile.

La cuestión de las armas

Una de las mejores decisiones para frenar el caudaloso tráfico de armas de Estados Unidos a México, lo que ha empoderado de sobra a los grupos de la delincuencia organizada, fue llevar el tema ante la justicia norteamericana.

Una decisión innovadora y audaz que ya dio buenos resultados. Ya se logró meter el tema en la agenda de los medios norteamericanos y no solo eso también en el ámbito legal se tuvieron logros relevantes, como ese de que la Suprema Corte del vecino país haya resuelto entrarle al asunto.

Y es que la opinión pública estadounidense se indigna con razón por el poder los carteles mexicanos, pero no reparan en que ellos mismos son responsables de su fuerza porque les compran sin reparo las drogas que les venden y ponen en sus manos armas que les dan un poder de fuego suficiente para desafiar al Estado mexicano.

El canciller Juan Ramón de la Fuente auguró, optimista, que México ganará la lucha contra el tráfico de armas de EU. Ya veremos.

INM, por fin el cambio

El cambio en el Instituto Nacional de Migración debió darse, por mínimo decoro, en marzo del año pasado para facilitar las investigaciones del trágico incendio en la estación migratoria de Ciudad Juárez que dejó un saldo de 40 migrantes muertos.

Contra toda lógica el anterior director se aferró al cargo y el entonces presidente lo consintió. Se habló de turbios manejos financieros y violaciones sistemáticas a los derechos humanos. Si alguien tuvo intención de clarificar no lo logró. Se trata de una gestión sombría que para bien de todos llega a su fin.

La presidenta designó a Sergio Salomón Céspedes, todavía gobernador de Puebla, para ocupar el cargo. De inmediato se generó la expectativa de que el Instituto retome el camino perdido y se transforme en un organismo eficiente y transparente ejemplo de lo que se ha llamado humanismo mexicano.

pepegrillo@cronica.com.mx